

Boletín Digital Mensual: “Hacia Donde Vamos”

Construyendo hoy
la **Cali** del mañana

ALCALDÍA DE CALI

Agosto 2015

Equipo de Comunicaciones - Secretaría de Educación

Youtube: SEMCALI01

Twitter: @SEMCALI

Facebook: Alcaldía de Cali - Secretaria de Educación

[Email:comunicacionessemcali@gmail.com](mailto:comunicacionessemcali@gmail.com)

www.cali.gov.co / www.semcali.gov.co

PBX: 6603228 Ext 8702

Todos de blanco como Gotitas de leche

En el marco de la realización de la semana mundial de la lactancia materna, una de las actividades realizadas por la Secretaría de Educación a través de su programa de primera infancia, fue la denominada “TODOS DE BLANCO COMO GOTITAS DE LECHE” intercambio de saberes entre diferentes etnias acerca del modo de amamantar a sus hijos al interior de su comunidad.

A éste evento asistieron cerca de 150 madres que trabajan en los centros de desarrollo infantil en todo lo relacionado con el proceso de formación, aprendizaje y habilidades de crianza con sus bebés, aprovechando ésta celebración a nivel mundial se compartió con éstas mamás, información esencial sobre la importancia que tiene la lactancia materna, no solo para el desarrollo físico sino para que los niños y niñas desarrollen mayores capacidades de aprendizaje a partir del desarrollo del cerebro.

Asimismo el Secretario de Educación Edgar José Polanco Pereira hizo énfasis en que lactar no solo es un proceso de alimentación sino de transmisión de afecto de la madre hacia su hijo, “estamos mamados de la violencia y la invitación que le hacemos no solo a las madres de éstos pequeños sino a todo su entorno familiar, es que rodeen a éstos niños y a las madres lactantes con todo el amor posible para que éste afecto sea transmitido en su proceso de desarrollo.

Considerando que éste fue un evento incluyente, participaron de él madres de las comunidades afro e indígenas, las cuales compartieron su saber milenario y sus experiencias sobre como amamantan sus pequeños y los saberes transmitidos de generación en generación para ésta práctica universal como es la de amantar un bebé.



XIV Foro Educativo Municipal 2015 se realizó con gran éxito en la ciudad de Cali

Se llevó a cabo en la ciudad de Cali, el XIV foro educativo Municipal “MEJORES PRACTICAS DE AULA: CLASES INSPIRADORAS” éste foro se realizó con el objetivo de propiciar espacios de reflexión con los agentes educativos sobre la importancia de las prácticas pedagógicas diarias, que contribuyen al desarrollo de competencias para la vida, y a partir de la conversación determinar estrategias que orienten la educación del municipio.

Así pues se determinó durante éste foro, que dialogar e intercambiar saberes y experiencias sobre los procesos de que es una buena práctica de aula, no solo se adelanta en el salón de clase sino que también existen otros ambientes que propician la interacción maestro - alumno y que la formación de los docentes, es un elemento clave para la transformación significativa de las practicas pedagógicas.

Al respecto el Secretario de Educación manifestó: “ Cali es un referente a nivel nacional en el avance relacionado con la educación digital con su programa TITA y como las tecnologías de la educación le brindan un gran servicio al sector educativo, pero no solo somos un referente en éste programa, sino en todos los programas que se vienen adelantando en nuestra dependencia, el cual se ha realizado con el apoyo no solo del Ministerio de Educación Nacional sino con el trabajo adelantado en todas las instituciones educativas oficiales y privadas de la ciudad” afirmó Edgar José Polanco Pereira director de la cartera educativa.

Finalmente durante el foro se realizó una reflexión sobre el papel que cumple el maestro como dinamizador en el proceso de aprendizaje y como éste proceso ha sido apoyado desde la Secretaria de Educación brindándoles a los docentes herramientas como las tecnología de información y de las comunicaciones, logrando poco a poco transformar los hábitos en el aula, que hoy redundan no solo en mayores niveles de permanencia sino en la disminución de la deserción escolar.



La institución educativa oficial Potrero Grande cambia de nombre

La institución educativa oficial Potrero Grande, de naturaleza estatal, encargada en concesión a la Caja de Compensación Familiar del Valle del Cauca COMFANDI, cambia de nombre, ahora es conocida como Institución Educativa Nelson Garcés Vernaza.

Este cambio de nombre obedece a la aplicación del Decreto 2987 de 1945 artículo único que establece:” *Las instituciones oficiales que en lo sucesivo se creen para el bien público, para la formación y difusión de la cultura, deberán llevar nombres que perpetúen la memoria de los grandes hombres desaparecidos o de los acontecimientos que hayan contribuido a la formación de la nacionalidad colombiana.*”

Por consiguiente el Concejo Municipal de Santiago de Cali expidió el acuerdo No 0385 del 05 de mayo del 2015, por medio del cual se exalta la memoria del señor NELSON GARCÉS VERNAZA y se da su nombre a la Institución Educativa Potrero Grande.

Recordemos que esta institución está ubicada en la carrera 28D entre calles 123 y 124 de la comuna 21 de la ciudad y se creó en el año 2008 con el objetivo de mejorar la cobertura educativa en esta comuna .



Evento académico en el marco de la semana mundial de la lactancia materna

En el marco de la celebración mundial de la semana de la lactancia materna, se llevó a cabo el evento académico denominado “Amamantar hoy: Así construimos la Cali del mañana”, un espacio promovido y organizado por la Alcaldía de Santiago de Cali.

Así pues, se dieron cita en el Centro cultural, la academia, la empresa privada y la Administración Municipal, para hablar de un tema que nos compete a todos, la lactancia materna.

Este acto fue aperturado por María Eugenia Carvajal de Guerrero quien lidera la oficina de Coordinación Social y contó con la presencia del Secretario de Educación, Edgar José Polanco Pereira y el Secretario de Salud Harold Alberto Suárez Calle, además de invitados destacados a nivel nacional e internacional por su conocimiento en el tema de la Lactancia materna.

Así pues, dentro de los ponentes estuvieron la doctora Ana Sofía Sinisterra, Directora de la Fundación HERF, quien expuso sobre Afecto y lactancia materna, posteriormente el doctor Jairo Osorno, SPM, quien habló sobre los Avances en Lactancia Materna y por último el doctor Bernardo Lenis, Gerente de riesgo para América Latina de Laboratorios Pfizer, quien socializó entre los asistentes la experiencia exitosa desarrolla al interior de ésta multinacional, Salas de lactancia para mujeres trabajadoras lactantes y gestantes.

Igualmente el Secretario de Educación manifestó su complacencia en la realización de éste evento académico y la importancia que tiene éste tema no solo a nivel de la salud sino en el tema de la educación en lo que se refiere a la primera infancia.

Por ésto la importancia de profundizar en el tema del desarrollo humano, tema que viene trabajando la Secretaría de Educación en el marco de la atención integral a la primera infancia, pasando de tener en el año 2012 una población de cerca de 300 niños y niñas atendidos en tres centros de Desarrollo Infantil de la ciudad, a estar atendiendo hoy cerca de 6.600 niños y niñas de manera gratuita en las diez unidades de servicio, con siete centros de Desarrollo infantil, con una gran inversión que vuelven a Cali, modelo a nivel nacional, afirmó el director de la cartera educativa.



Entrega de útiles escolares a población vulnerable arriba este lunes a 7272 kits

La Secretaría de Educación y su estrategia de acceso y permanencia estudiantil completa este lunes 24 de agosto la cifra de 7272 kits escolares, otorgados a estudiantes de población vulnerable en 24 Instituciones Educativas, ubicadas en los Territorios de Inclusión y Oportunidades –TIOS-, por un valor de \$458.300.000 provenientes de recursos propios.

Precisamente, y dando continuidad a esta estrategia de acceso y permanencia escolar de la Secretaría de Educación Municipal, 200 estudiantes más de población vulnerable, vinculados a la Institución Educativa Oficial Juan Pablo II, reciben este lunes kits escolares, que facilitarán su asistencia y estabilidad en la escuela durante este año lectivo.

Los paquetes escolares están dotados con 5 cuadernos cocidos, caja de colores, diccionario básico de la lengua española, dos lapiceros, lápiz, borrador, tajalápiz y morral.

Mediante esta estrategia, se realizó en 2014 la entrega de 7203 paquetes escolares, con una inversión de \$389.427.199.

Es así como para la vigencia 2014 – 2015, se realizó la compra total de 14.475 kits escolares, con una inversión de \$847.727.199, logrando que la Alcaldía de Cali cumpla la meta trazada en el plan de desarrollo, cuyo compromiso es garantizar la permanencia de los niños y jóvenes, reconocidos en condiciones de riesgo a la exclusión y vulnerabilidad, dentro de los establecimientos educativos oficiales.

¿Quiénes reciben el kit escolar?

La priorización en la entrega de los kits escolares se hace con base en el reconocimiento de las condiciones de riesgo y vulnerabilidad de Niños, Niñas

Adolescentes y Jóvenes (NNAJ), matriculados en las Instituciones Educativas Oficiales (IEO) que se encuentran localizadas en territorios con indicadores críticos de pobreza, violencia, inseguridad, discriminación y segregación socioespacial, conocidos como los Territorios de Inclusión y oportunidades (TIOS) de Cali.



Además, dentro de este grupo de beneficiarios se identifican estudiantes cuyos hogares no cuentan con los recursos económicos suficientes para acceder a los materiales básicos en el desarrollo de sus actividades académicas y cuyas instituciones educativas tampoco cuentan con estrategias suficientes para tal fin.

De esta manera, la Secretaría de Educación y su estrategia de acceso y permanencia escolar continúa en la promoción y ejecución de acciones que permitan fortalecer los vínculos con la comunidad educativa, en especial con la población estudiantil.



Primer Foro Etnoeducativo Afrocolombiano del Oriente De Cali

Se realizó en la institución educativa Nuevo Latir el Primer Foro Etnoeducativo Afrocolombiano del Oriente de Cali, el cual contó con la participación masiva de las directivas y docentes de la institución, al igual que rectores, maestros y estudiantes de diversas instituciones del oriente de la ciudad, con las cuales se viene trabajando con un propósito específico, el de la paz y la convivencia para una educación inclusiva.

Así mismo este ejercicio de reflexión y construcción pedagógica tuvo como objetivo la socialización de la gestión de las Instituciones Educativas en Santiago de Cali desde la transversalización de la Etnoeducación Afrocolombiana.

El foro contó con la presencia de la Viceministra del Interior Carmen Inés Vásquez y la participación del panelistas, Leopoldo Prado Jaramillo con la Ponencia: Menos afro más negritud una mirada global a la cátedra de estudios Afrocolombianos

Por otra parte la Secretaría de Educación cuenta con un registro que indica, que de 170 mil estudiantes matriculados en instituciones educativas oficiales, 17 mil de ellos, se reconocen como población afrodescendiente, lo cual en el registro de matrícula representa el 10% de la población estudiantil, esto indica un avance en el registro de matrícula, pero el reto es aún mayor y es de seguir fortaleciendo los programas con la población afrodescendiente, para llegar con una mejor oferta educativa a esta población.

A su vez Édgar José Polanco Pereira manifestó que desde su dependencia, se viene trabajando en diferentes frentes de trabajo, uno de ellos el fortalecimiento de la cátedra de estudios afrocolombianos, la cual es dictada en más del 95% de las instituciones educativas oficiales, igualmente se ha adelantado el censo, para efectos de cuantificar esta población tan importante y focalizar los proyectos de inversión educativa.



Fondo del Magisterio atiende en feria de servicios a docentes del Valle del Cauca.

En el marco de los 30 años de la Fiduprevisora S. A, la entidad encargada de la prestación de servicios fiduciarios y asesoría financiera del magisterio colombiano, en una estrategia de relacionamiento orientada a fortalecer la atención al ciudadano, oferto a los usuarios de los diferentes fondos administrados por esta entidad, un espacio de atención personalizada para la solución y evolución de trámites y servicios fiduciarios.

Este escenario que tuvo lugar en Cali, hace parte de la gira nacional que convocó a los docentes y directivos docentes de las Secretarías de Educación certificadas, con el fin de brindar orientación en trámites relacionados con cesantías parciales y definitivas, pensiones, pagos, servicio de salud, atención en afiliación, actualización de información en historia laboral e igualmente agilizar procesos y/o casos de los docentes que se encuentran en trámite.

De igual forma, la Secretaría de Educación Municipal participo de mencionada feria, brindando asesoría en los trámites que deben efectuarse en la entidad territorial para la obtención de pagos de las prestaciones sociales.

Así mismo, para la realización de los pagos mencionados, Hernando Francisco Chica Zuccardi presidente de la Fiduprevisora S. A., anunció que para el Valle del Cauca se están realizando los pagos correspondientes a cesantías parciales y definitivas por un valor aproximado a los 12 mil millones de pesos, pagando el 70% de las cesantías reportadas en la región, de lo cual 8.800 millones serán pagados a los docentes adscritos a dicha dependencia de la capital del Valle.

Socialmente responsables con la Educación Oficial de Cali

Teniendo en cuenta la celebración de los 30 años de funcionamiento, la fiduciaria del magisterio, en alianza con el Banco BBVA como socio bancario y financiero, se entregó a 200 estudiantes de Instituciones Educativas Oficiales de Cali y Jamundí, un paquete escolar compuesto por un maletín, termo, cuadernos, cartuchera, colores, lápiz, lapicero, borrador, sacapuntas y plastilina.

Lo anterior con el fin de apoyar el desarrollo y estudio de los niños, niñas y adolescentes de las instituciones educativas oficiales de la región, tal como lo manifestó el presidente de la Fiduprevisora S. A., al decir *“estamos muy contentos por visitar cada una de las regiones, y satisfechos del trabajo e impacto positivo que hemos generado apoyando al adulto mayor, a docentes y a los niños y niñas que son la generación que transformará el país”*.



Finalmente para la Secretaría de Educación de Cali es satisfactorio apoyar el proceso administrativo que permitirá al cuerpo docente de la ciudad recibir el pago de dichas prestaciones sociales como un derecho adquirido, mejorando así su calidad de vida y condiciones laborales.



Donación fortalece al sector oficial.

la Secretaría de Educación Municipal de Cali, recibió por parte de la FRAGANCIAS Y SABORES S.A una donación en Material pedagógico y de juego, por valor de cinco millones cuatrocientos ochenta y dos mil novecientos diez pesos (\$5.482.910).

“La gestión con el sector privado corresponde a una estrategia del proceso de primera infancia, se busca vincular al sector privado para que a través de proyectos de inversión se mejoren las condiciones en las unidades de servicio, ya sea en materiales pedagógicos y de juegos, para que los estudiantes accedan con mayor facilidad a la escuela y permanezcan en las aulas” aseguró “Doctora Ivette Adames García, Coordinadora Técnica del equipo de primera infancia

En el 2016 se espera que las empresas privadas sigan invirtiendo en las Instituciones educativas oficiales, para que los estudiantes de las comunidades más vulnerables de Santiago de Cali tengan mejores oportunidades educativas.



Justicia restaurativa un reto para la educación

“Hablar de Justicia Restaurativa en las instituciones educativas es un reto enorme pero bellissimo, sumamente emocionante y con toda la certeza de que es un camino para trabajar la conflictividad al interior de los colegios de una manera diferente” así lo manifestó José Aníbal Morales coordinador de la institución educativa Santa Librada y miembro del comité de convivencia escolar COMCE, quien participó como ponente del panel de discusión “Justicia Restaurativa , más allá de la disciplina y el castigo”, el cual se llevó a cabo en las instalaciones de Comfenalco Valle.

Este espacio surgió con el objetivo de propiciar la comprensión conceptual y metodológica de la Justicia Restaurativa en la escuela, como una oportunidad para la reconciliación, la reparación y el aprendizaje en medio de situaciones de violencia, todo esto enmarcado en las disposiciones de la Ley 1620 de 2013 y liderado desde el Comité Municipal de Convivencia Escolar -COMCE- articulado con el proyecto “Pedagogías para la convivencia y la construcción de ciudadanía” que actualmente adelanta la Secretaría de Educación en convenio con la Universidad del Valle.

Igualmente Alejandra Vidal investigadora asociada del instituto CISALVA y coordinadora de los proyectos de convivencia y prevención de violencia en las instituciones educativas, manifestó: “estamos partiendo del hecho que la escuela es el espacio donde se construye o se transforma una sociedad, es por ésto que frente a una serie de eventos o situaciones de violencia que no han sido tramitados de la manera más adecuada, surge la Ley 1620 del 2013, la cual tiene como una de sus tareas principales, brindar lineamientos a las instituciones educativas para abordar la transformación pedagógica que exige la ley”.

Finalmente éste foro que convocó a diferentes actores de la comunidad educativa de nuestra ciudad, tuvo como eje central la Justicia Restaurativa, espacio en el cual se discutió como lograr ir más allá de la sanción al menor infractor, pretendiendo que el estudiante tome conciencia de porqué cometió la falta y como puede subsanarla, donde el docente será el mediador , todo un aprendizaje social que busca que cada vez los niveles de convivencia al interior de las escuelas crezcan y disminuyan las prácticas agresivas o de violencia al interior de las instituciones educativas.

